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Департамент информационной политики Краснодарского края

Как прошел инвестиционный 2018-й год для Кубани, 
какие задачи ставят перед собой органы власти края и какие 
проекты они предложат бизнесу на форуме в Сочи

Окончательные итоги инвестици-
онной деятельности Краснодарско-
го края в 2018 году станут извест-
ны в конце февраля, когда органы 
статистики подведут «баланс» и 
обнародуют цифры. Впрочем, о 
результатах прошлого года  можно 
судить уже сейчас, по данным ян-
варя–сентября 2018-го. Как расска-
зали в региональном департаменте 
инвестиций и поддержки малого 
и среднего предпринимательства, 
благодаря деятельности органов 

власти за первые три квартала ми-
нувшего года в экономику региона 
было привлечено 278,6 млрд руб. 
Регион заключил 212 протоколов о 
намерениях и соглашений о сотруд-
ничестве на сумму более 242 млрд 
рублей. На данный момент в крае 
реализуется порядка 600 соглаше-
ний бизнеса и власти на сумму 1,5 
трлн рублей.

По объему привлеченных в 
экономику инвестиций регион 
стабильно удерживает первенство 
в ЮФО. Улучшила Кубань и свои 
показатели в Национальном рей-
тинге состояния инвестиционного 
климата в субъектах РФ, который 
ежегодно составляет Агентство 
стратегических инициатив. Край 
поднялся на одну позицию и занял 
шестое место среди всех регионов 
России. Таким образом, в течение 
пяти лет подряд Краснодарский 
край демонстрирует стабильно вы-
сокий результат, сохраняя место 
среди наиболее привлекательных 
для инвестиций регионов России. 
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Как сообщили в департаменте ин-
вестиций, в 2018 году на Кубани 

завершилась реализация основных 
работ по многим крупным про-
ектам, соглашения по которым 
были ранее заключены с адми-
нистрацией региона. К примеру, 
в отрасли АПК запущены проек-
ты по строительству тепличного 
комбината в Тихорецком районе, 
молочно-товарной фермы на 1200 
голов дойного стада в Кавказском 
районе. Завершается строительство 
нового парка в столице края у ста-
диона «Краснодар». Продолжаются 

работы по реализации крупных 
государственных проектов, таких 
как строительство транспортного 
перехода через Керченский пролив 
и подходов к нему, реконструк-
ция железной дороги на участке 
им.  М.  Горького–Котельниково–
Тихорецкая–Крымская с обходом 
Краснодарского ж/д узла, развитие 
ж/д инфраструктуры на подходах 
к портам Азово-Черноморского 
бассейна. Реализуются проекты по 
созданию сухогрузного района пор-
та Тамань. 
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В целом за последние два года ко-
личество реализуемых в крае круп-
ных проектов, стоимостью свыше 
100 млн руб., удалось увеличить 
в 1,2 раза, говорят в департамен-
те. Если с января по сентябрь 2016 
года их было 307, то в аналогичный 
период 2018-го — уже 365. Общий 
объем инвестиций по этим проек-
там составил 1,45 трлн руб. Благо-
даря тому, что в регионе созданы 
комфортные условия для бизнеса, 
увеличивается количество рабочих 
мест, которые будут введены по-
сле запуска новых предприятий. В 

2016 году планировалось, что будут 
трудоустроены 38,9 тыс. человек, в 
2018 году — уже 41,5 тыс. Также в 
рамках международного сотрудни-
чества в 2018 году органы власти 
Краснодарского края приняли ре-
кордное количество иностранных 
делегаций — 43.

«У» 

Если говорить о намерениях на год 
2019-й, в регионе планируется за-

вершить 140 инвестпроектов, они 
дадут более 7 тыс. новых рабочих 
мест. Общая сумма инвестиций 
превысит 230 млрд руб.

При этом глава региона Вени-
амин Кондратьев поставил зада-
чу — по итогам года привлечь в эко-
номику Кубани порядка 600 млрд 
руб. инвестиций. Для того чтобы 
это стало возможным, необходимо 
продолжать работать над улучше-
нием инвестклимата. 

На Кубани будут упрощаться 
процедуры ведения бизнеса, лег-
че станет зарегистрировать свое  
предприятие, сократятся сроки 
рассмотрения и реагирования на 
обращения инвесторов, усовершен-
ствуются механизмы поддержки 
действующего в регионе бизнеса, 
откроется новый инвестиционный 
портал Краснодарского края с рас-
ширенными сервисами для пред-
принимателей.

Также в профильном департа-
менте усовершенствован механизм 
сопровождения инвестиционных 
проектов, уменьшено количество 
требуемых от инвестора докумен-
тов, усилена ответственность за 
реализацию «дорожных карт» по 
каждому проекту. Кроме того, де-

партаментом по каждой экономи-
ческой зоне проводится непрерыв-
ная работа по сбору информации о 
существующих инфраструктурных 
ограничениях, препятствующих 
реализации инвестиционных про-
ектов, для дальнейшего взаимодей-
ствия в составе межведомственных 
рабочих групп с ресурсоснабжаю-
щими организациями в решении 
возникающих проблемных вопро-
сов у инвесторов.
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Вениамин Кондратьев отмечает, 
что на Кубани есть отрасли-локомо-
тивы инвестиционного развития: 
промышленность, транспорт, ку-
рорты. Но стабильное развитие ре-
гиона требует, чтобы инвестицион-
ная активность увеличивалась и по 
другим направлениям. Кроме того, 
и в самих «сферах-локомотивах» 
есть еще не разработанные ниши.

Так, в промышленности одним 
из основных направлений деятель-
ности профильных органов власти 
на 2019 год будет работа над созда-
нием индустриальных парков. Но-
вые промзоны должны появиться 
в Усть-Лабинске, Анапе, Краснодаре 
и Абинске.

Приступил край и к созданию 
промышленных кластеров. Первый 
из них — промкластер «Кубань», 
включающий в себя без малого два 
десятка предприятий, зарегистри-
рован Минпромторгом в конце 2018 
года. Основа кластера — крупные 
производители продуктов питания: 

ПАО «Хлеб Кубани», OOO «КЗ Гуль-
кевичский», ООО «Южная соковая 
компания», ООО «Агроспецмаш», 
ООО «Завод Рисагромаш». Объеди-
нение отдельных предприятий в 
единую бизнес-цепочку позволит 
реализовывать совместные инве-
стиционные проекты. А государ-
ство готово компенсировать по 
ним до 50% затрат из федеральных 
средств, а также оказывать значи-
тельные меры поддержки с исполь-
зованием средств региональных.
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Целый ряд инвестиционных про-
ектов, которые органы власти реги-
она и муниципалитеты презентуют 
на форуме в Сочи, может стать точ-
ками развития для районов Кубани. 
Например, проект строительства 
цеха хлебобулочных изделий для 
мороженого в Кореновском районе 
с объемом инвестиций 400 млн руб. 

Производственная мощность со-
ставит 180 тыс. вафельных стакан-
чиков и 100 тыс. вафельных рожков 
в год. Открытие цеха позволит соз-
дать 75 новых рабочих мест.

Или проект строительства се-
лекционно-генетического центра 
по воспроизводству молочных 
пород крупного рогатого скота   в 
Усть-Лабинском районе. Инвестор 
— Агрообъединение «Кубань», один 
из крупнейших сельхозпроизво-
дителей в Краснодарском крае, в 
прошлом году представил проект в 
Москве на агропромышленной вы-
ставке «Золотая осень». Инициати-
ва получила положительную оценку 
от главы правительства РФ Дми-
трия Медведева. Для реализации 
проекта потребуются 3  млрд руб. 
Центр рассчитан на производство 
более тысячи нетелей голштинской 
породы в год. Начало строительства 
запланировано на 2019 год, предпо-
лагается, что уже к 2020 году центр 
будет получать до 3 тыс. эмбрионов 
в год. Это позволит компании не 
только заменить собственное по-
головье на более продуктивное, но 
и развить продажу коров как в Рос-
сии, так и в странах ЕАЭС. Себесто-
имость выращивания нетели будет 
на 30 % дешевле аналогов из США 
или Канады.

В Павловском районе Кубани 
планируют создать центр по про-
изводству радиофармпрепаратов 
с инвестициями в 1 млрд руб. Эти 
препараты предназначены для 
проведения позитронно-эмисси-
онной томографии при ранней 

диагностике онкологических забо-
леваний. Они будут производиться 
с использованием инновационного 
для России оборудования и меди-
цинских технологий. Проектная 
мощность центра достигнет 20 тыс. 
доз в год.

Вниманию инвесторов также 
представят проект завода по пере-
работке полимерных отходов и 
производства из них нового вида 
сырья и строительных материалов 
в Ейском районе. Проектная мощ-
ность предприятия позволит еже-
годно перерабатывать 7200  тонн 
полимерных отходов. Для про-
екта уже подготовлен земельный 
участок. Сумма инвестиций со-
ставляет порядка 168 млн руб. 
Как сообщили в департаменте 
инвестиций и развития малого и 
среднего предпринимательства, из 
полимерных отходов планируется 
производить новый вид сырья и 
стройматериалов. 

ДЕНЬГИ  В ДЕЛО!

За два года количество реализуемых 
в крае крупных проектов увеличилось 
в 1,2 раза: с 307 в январе-сентябре 2016 года 
до 365 в том же периоде 2018-го
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